



Meilleurs
VOEUX 2025



Éditorial

Tournons la page de ce mandat !

Alors que nous entrons dans la dernière année de ce sextennat communal, quel bilan pouvons-nous en tirer ? Si les « évènements festifs » (centenaire, jeux olympiques, illuminations et animations de Noël, etc.) sont à classer incontestablement dans les réussites de la municipalité, en grande partie grâce à la mobilisation des bénévoles, pour le reste le compte n'y est pas. À commencer par l'absence d'ambition pour notre commune qui se traduit par un budget où les dépenses de fonctionnement dominent très largement celles des investissements. Mais aussi des hausses d'impôts et de taxes injustifiées ; une attitude peu respectueuse vis-à-vis des associations ; une vision autoritaire et sectaire de la démocratie associée à un manque de considération pour les administrés ; une gestion communale « au fil de l'eau » avec en point d'orgue :

- Une absence de gestion et de suivi des travaux,
- Une absence de méthode dans la comptabilité communale,
- Un manque de professionnalisme dans la gestion des projets.

Nous reviendrons tout au long de l'année sur chacun de ces points.

Beaucoup d'occasions ont été perdues et malheureusement ne se retrouveront plus dans les années à venir. Entre autres :

- financements d'équipements sportifs à l'occasion des jeux olympiques,
- redynamisation du centre-ville aidée par la région,
- financement d'une nouvelle cantine par la CCEJR.

Nous serons confrontés par ailleurs à d'autres défis dont nous pourrions parler ultérieurement.

Notre groupe « Bouray Autrement » se prépare à cette situation plus difficile. D'abord, en renouvelant nos membres (pour plus de la moitié). Plus jeunes, ils impulseront un nouveau dynamisme en s'appuyant sur l'expérience des anciens. Enfin, notre liste se dote d'un nouveau représentant, dans un premier temps en binôme avec le précédent. Déjà ancré dans notre milieu associatif, il mettra toute son énergie, son expérience et son talent à rendre notre commune plus agréable, plus attractive, plus proche de chacun : il sera au service des Bouraysiens !

Bonne année à tous !

Robert Longeon et Fabien Gaillet

Montant de la taxe foncière stable en 2024 : merci la CCEJR !

Malgré une inflation calculée par l'INSEE à 3,9% et une hausse d'autant des bases d'imposition, vous avez sans doute pourtant constaté que notre taxe foncière 2024 n'avait pas augmenté.

Une bonne nouvelle qui s'explique non pas par la générosité de notre maire avec une baisse du taux communal mais uniquement grâce à la diminution significative du taux de la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères (TEOM).

En effet, avec des dépenses inférieures aux prévisions, notre Communauté de Communes (CCEJR) en charge de cette compétence, a pu proposer à l'ensemble des communes membres une baisse de leur taux.

Si la grande majorité des conseillers communautaires ont accueilli favorablement cette proposition, notre maire et sa 1ère adjointe ont quant à eux préféré défendre un autre système de calcul pourtant voué à l'échec et ont voté contre. **Ils ont ainsi pris le risque inconsidéré d'un retour aux taux supérieurs de la TEOM de 2023** et de l'annulation donc de cette baisse généralisée.

Une attitude vivement critiquée en séance par le président de la CCEJR notamment et qui aurait pu pénaliser bon nombre de ménages déjà fragilisés par la conjoncture actuelle.

Espérons aussi que cette défiance vis à vis de la CCEJR ne nous portera pas préjudice.

Bouray en tenue de sport pour les JO ; et après ?

Après le grand succès festif organisé au château de Frémigny à l'occasion des JO 2024, quels changements pour les Bouraysiens en matière sportive?

Toujours plus d'adhérents grâce à l'énergie et la notoriété de nos sections, mais malheureusement confrontées à un manque flagrant de structures sportives (saturation des salles, gymnase vieillissant, perte de la section

judo, peu d'attractivité pour les formateurs, création impossible de nouvelles activités...). Nous ferons de ce sujet une priorité par une recherche active pour l'aménagement d'un nouveau complexe sportif afin de répondre aux besoins de l'ensemble des habitants de notre commune.

Les Bouraysiens d'abord !

Régime sec au forum des associations

À chaque forum des associations, la mairie avait pour habitude d'offrir un café/croissant aux bénévoles tenant les différents stands.

Cette sympathique tradition a pris fin en 2024.

Ce genre de petites attentions ne coûte pourtant pas bien cher, fait plaisir et donnait l'occasion de faire travailler notre boulangerie.

Un nouvel accès PMR "à la bouraysienne"

Le club de tennis demandait depuis de très nombreuses années la création d'une allée reliant la zone du gymnase aux 2 terrains extérieurs. Le stade de 150 mètres qui les sépare n'incite effectivement pas les parents à assister à la fin des cours de leurs enfants. Cet accès est également très pénible pour les adhérents et les professeurs transportant du matériel nécessaire à l'enseignement et à la compétition.

La mairie n'a jamais donné suite à ces demandes et ce malgré nos relances répétées sur ce dossier.

Cependant, fin 2023 et à la surprise générale, la majorité a inscrit à l'ordre du jour du conseil municipal le vote d'un devis de 25 k€ pour la création de cette allée nommée "cheminement PMR".

Une décision unilatérale prise sans avertir ni le club ni l'ASCB mais qui répond enfin au besoin.

L'absence de dialogue avec les associations, alors même qu'un projet aboutit, montre à quel point les dépenses en leur faveur sont faites de mauvaise grâce.

Cette réalisation réjouit le club bien sûr même si ce cheminement PMR ne l'est malheureusement que pour l'accès au mur d'entraînement mais pas pour les terrains puisqu'il faut toujours monter une marche pour pouvoir y entrer.

Des travaux réalisés d'ailleurs sans suivi puisqu'en fin de chantier, le niveau trop haut de l'allée empêchait carrément l'ouverture des portes des courts !

Encore aurait-il fallu les laisser ouvertes en début de chantier pour que l'entreprise ne travaille pas à l'aveugle.

Après les déboires de la place PMR de l'église, voici ceux de l'accès aux courts de tennis.

Dégradations gratuites : que fait-on ?

Après les rétroviseurs cassés rue Haute puis rue de la Pingaudière au mois de juin dernier, voici en septembre le vol de plusieurs roues de voitures dans le lotissement de la Maison Valentine ainsi que celui d'une voiture rue des Vingt Arpents.

Au lieu de dire que tout va bien et de laisser ces dégradations gratuites se répéter, prenons au contraire des mesures concrètes pour essayer de les endiguer.

Un éclairage public à détection de mouvement ou l'installation - avec subventions - de caméras aux entrées du village pourraient faire partie des réponses à apporter.

Assemblée générale de l'ASCB

Lors de l'assemblée générale de l'ASCB en novembre dernier, la parole a été donnée en fin de séance au maire et à la 1^{ère} adjointe. "Rien à ajouter" diront-ils simplement.

Pas un mot sur d'éventuels projets à venir, ni de remerciements pour les bénévoles qui font vivre nos associations. Comment ne pas être consterné par un tel manque de considération ?

Aire de jeux pour enfants : merci l'opposition !

L'installation d'une aire de jeux a été l'idée choisie par les Bouraysiens pour le budget participatif 2023. Un projet attendu mais pourtant sans cesse retardé par la majorité qui n'avait visiblement pas l'intention de la réaliser en 2024.

C'est sans doute notre article sur le sujet dans notre de bulletin de mi-septembre 2024 qui les a poussés à agir.

La preuve, l'ordre du jour du conseil municipal du 27 septembre a été modifié au dernier moment pour y ajouter une délibération sur la création d'une aire de jeux. Trois devis expirés depuis plusieurs mois nous ont été envoyés dont un qui avait été déjà retenu sans discussion pour la somme de 71 000 € HT.

Une sacrée inflation pour un budget participatif de départ de 5 000 € et un projet qui n'a fait l'objet d'aucune demande de subventions !

Entre des matériaux mal choisis, un dossier non présenté aux Bâtiments de France, un coût d'entretien non calculé, une aire interdite aux moins de quatre ans et à la charge entière des Bouraysiens, nous avons demandé à la majorité d'étudier ce projet sérieusement et obtenu un ajournement du vote de la délibération.

Le sujet est revenu sur la table au conseil suivant et même si nous regrettons que l'association de parents d'élèves n'ait pas été consultée pour le choix de l'emplacement notamment et qu'aucune subvention n'ait encore une fois été demandée, le projet a été adopté pour un montant total de 77 000 € TTC.

Témoignage d'un Bouraysien

"Suite à plusieurs dysfonctionnements de ma carte d'accès à la déchèterie, on m'a conseillé de la changer. Je me rends donc à la mairie où l'on me dit que je ne figure pas sur la liste des bénéficiaires du service de déchèterie. Je réside pourtant à Bouray depuis plus de 65 ans ! Après de longs conciliabules, je finis par obtenir une nouvelle carte, mais je dois l'activer par Internet en me connectant sur le site du SIREDOM. Oui, mais voilà, quand on est âgé comme moi et qu'on n'a pas d'accès à Internet, comment fait-on ? Réponse de la mairie : faites-vous aider par un voisin ! Moi qui croyais que dans une petite commune comme la nôtre tout le monde était le voisin de tout le monde... ce n'est apparemment pas le cas."

Ce manque d'empathie est regrettable. Peut-on comprendre que des personnes âgées puissent être confrontées à des difficultés - pour elles insurmontables - face à des formalités en ligne ? Un rendez-vous avec un élu aurait dû être proposé à ce Bouraysien pour l'aider à résoudre ce problème. Les élus ne doivent pas être des technocrates lointains et hautains, mais des personnes compréhensives, ouvertes aux problèmes du quotidien de leur concitoyens. Ils sont soutenus dans cette mission par le personnel de mairie. C'est cela, la "démocratie de proximité" dans une petite commune.

Fabien Gaillet ; Robert Longeon ; Tiphaine Chauvet ; Patrick Bretin ; Alexandra Evin ; Yannick Daniel ; Adriano Morgado Ferreira ; Corinne Samson ; Olivier Tournay ; Arlette Longeon ; Jean Moussy ; Delphine Peynichoux ; Sébastien Ciceri ; Maryse Machado ; Xavier Lafon ; Schérazade Nemiri ; Françoise Dhon ; Jérémy Bonnin ; Patricia Sokourow ; Sébastien Bresler.

Courriel : bourayautrement@free.fr

Tel. : 06.75.21.31.70

Facebook : <https://www.facebook.com/groups/528552394464636>



Retrouvez-nous aussi sur  <https://twitter.com/BourayAutrement>

